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Chères Drouaises 
Chers Drouais

Le centre hospitalier Victor-Jousselin 
fêtera ses 50 ans en 2023. En 1970, 
après quatre ans d’études, la première 
pierre était posée par Bernard Guitton, 
directeur du cabinet du ministre des 
Affaires sociales. L’hôpital avait reçu 
ses premiers patients en septembre 
1973.  Si le calendrier est respecté, un 
demi-siècle plus tard nous devrions 
poser, en 2023, la première pierre du 
nouvel hôpital de Dreux. Reconstruire 
l’hôpital de la ville est devenu une 
évidence. 

L’actuel édifice de dix étages a atteint 
un taux de vétusté important et tous 
les experts s’accordent sur le fait 
qu’une reconstruction complète ne 
sera pas plus coûteuse que ne le 
serait une rénovation en profondeur. 
Pour des raisons pratiques, pour 
d’évidentes questions de sécurité, il 
est préférable de s’orienter vers une 
construction neuve. Aujourd’hui, tous 
les signaux sont au vert : le président 
de la République, le Premier ministre, 
Madame le préfet d’Eure-et-Loir, le 
directeur général de l’Agence régionale 
de santé, reconnaissent l’aspect 
prioritaire de la reconstruction du 
centre hospitalier de Dreux. C’est un 
dossier sur lequel les élus travaillent 
activement avec la direction du centre 
hospitalier et la communauté médicale. 
Faut-il rappeler que l’établissement est 

le premier employeur de la ville, qu’il est 
également le seul établissement public 
de santé d’un bassin de plus de 140.000 
habitants, souffrant depuis des années 
de la désertification médicale ? Nous 
avons à Dreux, des professionnels de 
santé de grande qualité. Nous faisons 
partie des villes prioritaires dans la 
région pour la reconstruction.

Reconstruire l’hôpital est un projet 
de territoire, dans un bassin de vie 
pour lequel nous avons de grandes 
ambitions. Recruter des médecins, 
chirurgiens, cadres de santé, 
personnels médicaux et paramédicaux 
passe par une incontournable mise aux 
normes du XXIe siècle de notre hôpital.  
Le coût dépassera probablement 
150 millions d’euros. Nous disposons 
d’un terrain de 17 hectares pour notre 
hôpital de demain, avec les mêmes 
spécialités, en étroite collaboration 
avec le Groupement hospitalier de 
territoire, en développant des filières 
d’excellence avec les grands centres 
universitaires à portée d’hélicoptère de 
notre ville. 

Un hôpital moderne est absolument 
indispensable, à l’heure où le Grand 
Paris se rapproche chaque jour un peu 
plus de nous, avec ses habitants en 
quête d’une vie plus authentique, plus 
proche de la nature, dans des villes 
à taille humaine, à proximité malgré 
tout des grands centres économiques. 
Le projet médical conditionnera 
l’architecture de ce nouvel hôpital. J’y 
attache une importance capitale pour 
l’attractivité de notre territoire. Nous 
avons besoin d’un hôpital de grande 
qualité, qui soit au niveau de notre 
bassin de vie. Nous déposerons notre 
dossier sur le bureau du ministre de 
Santé avant la fin de l’année. Le début 
d’une nouvelle ère pour la médecine 
sur notre territoire.

Fidèlement
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Les 20 et 27 juin prochains auront 
lieu les élections départementales 
et régionales. En raison du 
contexte sanitaire, l’organisation 

sera adaptée afin d’assurer la 
sécurité de tous :
•  Lors du vote, il vous faudra 

présenter votre carte d’électeur 
reçue en 2020 pour les 
municipales. Vous ne recevrez 
pas de nouvelle carte pour cette 
année. 

•  Vous devrez impérativement 
vous munir de votre propre 
stylo (encre indélébile bleue ou 
noire) ; les bureaux de vote n’en 
fourniront pas. 

•  Vous devrez emprunter un sens 
de circulation défini par une 
signalétique (entrée individuelle 
dans le bureau de vote). 

•  Ne pas entrer avec des enfants. 

>  Plus d’informations sur les 
modalités et l’organisation 
à venir dans votre prochain 
magazine.

>  Vous souhaitez devenir 
assesseur ? Rendez-vous en  
4e de couverture pour 
connaître la marche à suivre. 

actualités

> Le port du masque et l’utilisation du gel hydroalcoolique  
à l’entrée du bureau de vote sont obligatoires. 

ÉLECTIONS

2021

DÉPARTEMENTALES
RÉGIONALES DES

20 et 27 JUIN

Conseil municipal

Le 23 avril, Madame Huguette 
Poisson a rejoint les rangs des 
élus de la majorité en qualité 
de conseillère municipale. Une 
installation qui fait suite à la 
démission de Madame Nora 
Berdane, conseillère déléguée 
aux centres sociaux, pour des 
raisons personnelles. Le maire, 
Pierre-Frédéric Billet, a salué 
son engagement pour la Ville 
et les Drouais au cours de ces 
dernières années. La délégation 
de Madame Nora Berdane ainsi 
que ses commissions (CCAS 
et Caisse des écoles) ont été 
attribuées à Madame Valérie 
Verdier. Une désignation votée 
à l’unanimité par les élus de la 
majorité. Les élus de l’opposition 
se sont abstenus.

La Ville s’équipe  
d’une nouvelle  
balayeuse  

Depuis quelques jours, une nouvelle 
balayeuse flambant neuve arpente 
les rues de la cité durocasse. 
Dotée d’une taille imposante - ses 
bras peuvent couvrir plus de trois 
mètres de bitume - elle est dédiée 
aux grands axes drouais tels que 
les boulevards ou les vastes places. 
À son bord, 4 agents du service 
Propreté urbaine se relaient en 
binôme pour la manœuvrer, du 
lundi au jeudi. Sophie Willemin, 
adjointe aux Espaces Verts et à 
la Propreté urbaine, revient sur 
ce nouvel équipement : « elle 
succède à la précédente qui, après 
10 ans de bons et loyaux services, 

arrivait à son terme. On a choisi 
un engin qui apporte confort et 
modernité aux agents qui l’utilisent 
quotidiennement. La conduite est 
plus fluide et confortable. » Elle 
dispose notamment de caméras 
qui permettent d’avoir une vue sur 
chaque buse ainsi qu’à un tableau 
de commandes plus moderne. 
Un vrai plus pour « nettoyer plus 
facilement et plus souvent nos 
belles rues. » D’un coût total de 
187.100 €, elle rejoint les trois autres 
balayeuses, de plus petites tailles, 
qui sillonnent chaque jour la Ville. 
Sophie Willemin et Rakto Klisura, 
conseiller en charge notamment 
du garage municipal, précisent 
que « ce véhicule est une étape 
vers la transition écologique. Il 
roule au gazoil avec de l’AdBlue, 
un liquide qui permet d’éliminer 
les particules polluantes. À l’avenir, 
nous souhaiterions utiliser des 
véhicules 100% électriques. » Dans 
le courant de l’année, une laveuse 
viendra également compléter les 
engins de nettoyage, pour une 
voirie encore plus propre ! 
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Des ordinateurs  
prêtés à des élèves de 
Dreux et Vernouillet 
Dans le cadre du dispositif " Cité 
Éducative " qui lutte notamment 
contre la précarité numérique, 50 
ordinateurs ont été prêtés à des 
élèves de primaire de Dreux et de 
Vernouillet, dont 30 pour les petits 
drouais. Un coup de pouce pour 
ces jeunes qui ne sont pas équipés 
pour le travail à distance et se 
retrouvent souvent désavantagés 
lors des confinements. Une première 
distribution de 15 ordinateurs a 
eu lieu vendredi 9 avril au Collège 
Pierre et Marie Curie, en présence 
du premier adjoint au maire de 
Dreux, Jean-Michel Poisson, de 
Lydie Guérin, adjointe à la Jeunesse 

mais également d'Anne Czebotar, 
principale du collège Curie et chef de 
file de la " Cité Éducative ", Évelyne 
Mège, inspectrice d’Académie et 
de Messieurs Muller et Cassonnet, 
respectivement directeur de l’École 
Saint-Exupéry et inspecteur de 
l’Éducation nationale de Dreux. Les 
ordinateurs prêtés proviennent tous 
d'établissements scolaires drouais. 
Le matériel est mis à disposition 
jusqu'au 15 juin et une convention de 
prêt a été signée par les parents. 

EN BREF
Concours  
des maisons  
et balcons fleuris  
2021 
Vous avez un jardin, un balcon, 
une terrasse ou un ensemble de 
jardinières visible depuis la voie 
publique et qui fait votre fierté ? 
Le concours des maisons et 
balcons fleuris est l’opportunité 
à ne pas manquer pour montrer 
vos talents verts. Inscrivez-vous 
à l’édition 2021 et devenez 
acteurs de l’embellissement de 
votre ville !  

Pour rappel, ce concours 
comprend les catégories 
suivantes :

1. Maison avec jardin visible de la rue
2.  Maison avec décor floral 

installé sur la voie publique 
3.  Maison avec balcon, terrasse, 

fenêtres et/ou mur, visible de 
la rue 

4.  Immeubles collectifs, publics 
ou privés, avec balcon, terrasse, 
fenêtres et/ou mur, sans jardin 
visible de la rue.

5.  Hôtels, restaurants, bars ou tout 
autre commerce, avec ou sans 
jardin, avec un fleurissement 
ou un aménagement paysager 
associé à l'exploitation 
commerciale.

Les prix seront remis en 
septembre 2022 aux lauréats lors 
d’une réception cour de l'Hôtel-
Dieu ou en salle Médicis en cas 
d'intempéries.

> Comment faire ? 

Les inscriptions sont ouvertes 
jusqu’au 4 juin 2021 inclus  
et à renouveler chaque année 
auprès du secrétariat du 
service Espaces verts situé au 
Centre technique municipal :  

  2 rue Nicolas Robert. 
Contact : 02 37 38 84 98  
ou dgst@ville-dreux.fr

Un nouveau  
partenariat  
pour le CCAS  

Depuis mi-avril, le CCAS de Dreux 
compte un nouveau nom parmi ses 
partenaires, l’entreprise drouaise 
Beaufour IPSEN, spécialisée dans 
la fabrication de préparations 
pharmaceutiques. Cette collaboration 
s’inscrit dans la politique de  
" RSE " (Responsabilité sociétale 
d’entreprise), une démarche 
vertueuse qui permet aux 
entreprises de prendre part à 
des activités sociales, éthiques, 

ou environnementales. IPSEN 
s’est ainsi rapproché du CCAS de 
Dreux. L’objectif ? Que leurs salariés 
volontaires puissent s’investir, 
bénévolement et sur leur temps 
personnel, sur différentes activités 
ou structures relevant du CCAS (par 
exemple au sein de l’épicerie sociale, 
ou auprès des séniors). Ces actions 
bénévoles seront prochainement 
définies et mises en place. En 
novembre dernier, les salariés 
d'IPSEN s’étaient déjà engagés 
auprès du CCAS en organisant une 
collecte en faveur des bénéficiaires 
de l'épicerie.

Faites vos jeux 
à la ludothèque 
Philidor ! 

Au prix de 10 € par an et par famille, 
cette carte vous permet d’avoir 
accès à tous les jeux disponibles 
à la ludothèque. Une excellente 
manière d’occuper son temps libre, 

en famille ou entre amis. La carte 
est disponible au Guichet unique. 
Pour consulter les jeux, scannez le 

QR Code. Vous pouvez 
ensuite retirer vos 
prêts à la ludothèque 
ou en Click&Collect 

dans les différentes maisons 
Proximum. Il suffit d’envoyer 
un mail à l’adresse suivante : 
ludotheque@ville-dreux.fr.

ADRESSE

RENSEIGNEMENTS

Prêt

Carte de prêt 85x54mm Ludothèque Philidor 021.indd   2Carte de prêt 85x54mm Ludothèque Philidor 021.indd   2 02/03/2021   09:4502/03/2021   09:45

emandez votre carte LudoPrêt

Philido�

Carte de prêt 85x54mm Ludothèque Philidor 021.indd   1
Carte de prêt 85x54mm Ludothèque Philidor 021.indd   1

02/03/2021   09:4502/03/2021   09:45

Ludothèque
Philido�
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Un train neuf, des agents 
distribuant des goodies à tous 
les passagers. C’est un petit 
événement qui s’est déroulé sur le 
quai de la voie 17, au début du mois 
d’avril à la gare Montparnasse. 
Il s’agissait du voyage inaugural 
de la première rame Regio2N à 
destination de la gare de Dreux.

Surpris, les premiers passagers 
ont hésité à s’installer dans la 
rame, habitués qu’ils sont des 
trains du siècle dernier, destinés 
à disparaître dans les prochains 
mois après quatre décennies 
de bons et (parfois) loyaux 
services. Ce Regio2N, fabriqué 
par le canadien Bombardier a de 
faux airs de TGV, avec son profil 
allongé et ses couleurs intérieures 
chatoyantes. « On entre dans une 
autre époque, » se satisfait Robin 
Chevalier, directeur des lignes U 
et N accompagné pour l’occasion 
de Sylvie Charles, directrice 
du Transilien et de Grégoire de 
Lasteyrie, délégué spécial aux 
nouvelles mobilités de Valérie 
Pécresse, présidente de la Région 
Île-de-France. Dans un premier 

temps, une dizaine de rames 
seront affectées à la ligne N. « Le 
déploiement complet se fera sur 
environ 15 mois, » ajoute Robin 
Chevalier.

  30% d’énergie  
en moins

Ce voyage inaugural a été suivi 
de près à Dreux, puisque Josette 
Philippe, conseillère régionale 
et adjointe au maire, et Jean-
Michel Poisson, premier adoint 
au maire, ont participé à cette 
première liaison Paris-Dreux en 
Regio2N. Un peu plus d’une heure, 
confortablement installés près de 
la cabine du conducteur, dans un 
train nettement plus silencieux, que 
son prédécesseur, grâce au double 
vitrage et dans lequel les accros 
au smartphone seront gâtés : 
on trouve des prises électriques 
entre les sièges. Dans quelques 
semaines, les passagers devraient 
aussi apprécier la climatisation et 
bonne nouvelle pour la planète... 
le Regio2n consomme environ 
30% d’énergie en moins par 
rapport à la génération précédente. 

Les afficheurs annoncent en 
permanence les temps de 
parcours. Les nouvelles rames sont 
également aux dernières normes 
européennes pour l’accessibilité 
des personnes à mobilité réduite, 
grâce à un accès de plain-pied. La 
sécurité des passagers n’est pas 
négligée puisque l’ensemble des 
rames est équipé de 25 caméras 
de vidéosurveillance.
Dans quelques mois, lorsque les 
nouveaux trains seront généralisés, 
la SNCF utilisera le nouveau centre 
de remisage en cours de travaux au 
bout des quais de la gare de Dreux. 
Il sera possible de « stocker » 
18 rames et d’y assurer le petit 
entretien des machines. À terme, 
73 nouveaux Regio2N circuleront 
sur l’ensemble des lignes N et U.

l’essentiel
La ligne SNCF Dreux-Paris 
entre dans la modernité

L
e premier train Region2N est entré en gare de Dreux, le mardi 6 avril dernier peu après 18 heures.  
Un moment « historique » puisqu’il s’agit du début du déploiement de dizaines de rames neuves pour 
effectuer la liaison Paris-Dreux et Dreux-Paris, dans des conditions de confort singulièrement améliorées. 

  Comment tester  
le Regio2N ?

Dans un premier temps, jusqu’au 
9 juillet, seuls les trains de 6h52 
et de 19h52 en direction de Paris 
circuleront en Regio2N du lundi 
au vendredi. 

> Pour le retour à Dreux, prendre 
le 17h58 ou le 21h58. 

> Les samedis, les Regio2N 
circuleront à 7h52, 11h52, 15h52 et 
19h52 en direction de Paris.  Les 
trains de Paris à Dreux circuleront 
à 9h58, 13h58, 17h58 et 21h58. 

> Les dimanches, jusqu’au 11 
juillet : Dreux-Paris à 7h52, 12h52 
et 20h52 et Paris-Dreux à 10h58, 
18h58 et 22h58. Les autres trains 
sont évidemment maintenus.
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TRANSPORT

>  Longueur :  

109,91 m 
(train court = 1 rame) 

219,82 m 
(train long = 2 rames)

>  Largeur :  

2,99 ou 3,05 m 
selon la voiture

>  Hauteur :  

4,32 m

>  Vitesse maximale :  

160 km/h  
(la vitesse d’exploitation  
sur la ligne N sera  
de 140 km/h).

>  Accélération :  

0,59 m/s2

>  Nombre de voitures :  

8 (train court) 

16 (train long)

>  Portes par face :  

8 (train court) 

16 (train long)  
mesurant 1,60 m  
de large chacune

>  Places :  

1 054  
dont 524 places 
assises (train court) 

2 108 
dont 1 048 places 
assises (train long)

  En chiffres

Questions à… 
Josette Philippe,  

Conseillère régionale

Vous avez participé au voyage inaugural dans  
un nouveau train Regio2n entre Paris et Dreux. 

Quelles sont vos impressions ? 

Vous avez abordé le problème tarifaire et l’extension  
du Pass Navigo pour le dernier tronçon entre Houdan et Dreux,  

avec le vice-président de la Région Île-de-France. 

Quelles sont vos demandes pour régler ce problème ?

Pensez-vous qu’il soit possible de trouver un accord entre les Régions Centre-Val  
de Loire et l’Île-de-France au bénéfice des nombreux navetteurs drouais ?

Il est vraiment magnifique, c’est 
un train confortable. Il est sécurisé 
avec les nombreuses caméras 
de vidéosurveillance. On ne peut 
en dire que du bien. Tout ce qui 
touche à la sécurité, au confort, 

il y a de la visibilité, ce n’est pas 
anxiogène, c’est très agréable. 
C’est un véritable changement par 
rapport aux trains que l’on connaît 
depuis toujours. Ça met de la 
couleur sur le transport.

Il faut absolument que ce tarif soit 
adapté aux nouveaux modes de 
vie des navetteurs, qu’ils soient 
salariés, en télétravail, étudiants, 
stagiaires... Il y a des aberrations, 
les gens veulent de la simplification.
Ce que je demande, c’est de 
considérer que Dreux est un cas 
particulier, nous sommes desservis 
par la Normandie ou l’Île-de-

France Mobilités. La Région Centre 
n’intervient pas. C’est une situation 
exceptionnelle, je demande un 
système simple. On est au XXIe 
siècle, on doit pouvoir trouver une 
solution. C’est une question de 
volonté politique. On a fait l’Europe 
et on n’arriverait pas à trouver un 
accord pour 15 km de traversée 
en Région Centre. On est quand 

même un terminus pour l’Île-de-
France. Comment un terminus 
d’une ligne d’Île-de-France peut 
échapper à la réglementation de 
cette région. Je ne comprends 
pas pourquoi les deux présidents 
de régions ne peuvent pas se 
mettre d’accord. Tout cela coûte de 
l’argent à la Région pour un service 
qui ne satisfait personne.

Le vice-président de l’Île-de-
France, je l’avais alerté sur les 
difficultés des voyageurs qui 
doivent composter à Houdan 
et les contrôleurs qui montent 
à Marchezais, c’est choquant. 
Jusqu’ici, il n’y a pas eu de réelle 
volonté politique, y compris 
lorsque les deux Régions étaient 
du même bord politique. 

Vu de Paris, tout est réglé, mais 
ce n’est pas le cas. Il faudrait 
une vraie négociation entre les 
deux présidents de Régions, 
avec la volonté d’aboutir à une 
simplification. C’est ce que l’on 
demande.  Les dispositifs actuels 
coutent cher, sont compliqués et 
il y a des exclus, ça ne couvre pas 
toutes les catégories de voyageurs 

et qui la plupart du temps ne sont 
pas les plus favorisés. L’essentiel, 
c’est la simplification, avec une 
carte unique, un Navigo agrandi, 
amélioré, permettant de circuler. 
Le système de contremarque 
aussi, est obsolète, tout cela n’est 
pas cohérent. 

 Yves LE CALVEZ
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aménagement

Voirie : la Ville modernise et sécurise 
ses routes

C
omme chaque année, l’arrivée des beaux jours annonce le coup d'accélérateur des travaux de voirie. 
La nouvelle municipalité ne dérogera pas à cette habitude, bien au contraire. Sous l’impulsion 
de Pierre-Frédéric Billet, maire de Dreux, la Ville lance son programme destiné à moderniser et 
sécuriser la voirie sur l’ensemble du territoire. Une première série de chantiers sera menée cette 

année. D’autres suivront au cours de la mandature. Tour d’horizon de la feuille de route 2021 et esquisses des 
opérations à venir.

Parce que l’amélioration du cadre 
de vie, la sécurité et l’accessibilité 
sont au cœur des priorités de la 
nouvelle municipalité, le budget 
annuel consacré à la voirie a 
augmenté de manière substantielle 
passant de 300.000 à 900.000 €. En 
2021, 800.000€ supplémentaires 
ont été dégagés faisant des travaux 
de voirie l’un des premiers postes 
d’investissement de la collectivité. 
« En multipliant l’enveloppe 
par trois, Pierre-Frédéric Billet, 
maire de Dreux, nous donne les 
moyens de réaliser un maximum 
de rénovations et d’entretiens. 
L‘objectif du maire est le suivant : 

assurer le confort et la sécurité de 
tous, » détaille Sébastien Leroux, 
adjoint au maire en charge de la 
Voirie, de la Transition écologique et 
du dispositif " Action Cœur de Ville ". 
De nombreuses opérations seront 
donc menées car la municipalité a 
conscience que beaucoup reste à 
faire avec, la ferme volonté, de traiter 
équitablement tous les territoires 
de la cité durocasse. « Il nous faut 
toutefois être transparents avec nos 
administrés, ajoute l'élu. Tout ne 
pourra pas être traité en une année. 
Nous entendrons les demandes  : 
si certaines seront réalisables, 
d’autres ne le seront pas pour 

des raisons organisationnelles, 
matérielles ou encore, budgétaires. 
Nous avons un plan de rénovation 
et il nous faut rester pragmatique. 
Le budget d’une collectivité, 
comme celui d’un budget familial, 
doit être réparti de sorte que 
tous les services de la Ville soient 
alimentés pour fonctionner. On 
aimerait avoir tout, tout de suite, 
mais cela n’est pas toujours 
possible. Les aménagements se 
feront au fur et à mesure avec 
en fil rouge le développement du 
" vivre ensemble " sur nos espaces 
avec des mobilités partagées et 
apaisées. » 
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C E N T R E

V I L L E

C E N T R E

V I L L E

N12 TRAVAUX

Rue des Anglaises (2e trimestre)

Le 22 mars dernier, Sébastien Leroux aux côtés d’Alain Guenzi et de Nelson 
Fonseca, conseillers référents du quartier Centre-ville, ont présenté le 
projet de requalification de la rue des Anglaises aux riverains. La chaussée 
sera remise en état et un caniveau central créé afin de canaliser les eaux 
pluviales. Cela évitera qu’elles soient, comme aujourd’hui, dévoyées sur 
les parties latérales, au pied des habitations. 

À l’image de la rue Godeau, la rue des Anglaises deviendra elle-aussi 
un espace partagé pour les différents usagers. Les véhicules seront 
autorisés à circuler sur la chaussée en laissant la priorité aux piétons. 
Une concertation a en outre été menée avec les riverains concernant 
le stationnement : celui-ci sera interdit. Seuls les arrêts de courte durée 
seront autorisés pour permettre aux habitants de décharger leurs 
véhicules. Aucun véhicule ne stationnera dans la rue. 

Les travaux seront menés courant juin par le Service Études et Travaux 
Aménagements Urbains (S.E.T.A.U) des services techniques de la Ville 
et dureront un mois. Ils interviendront après ceux menés par Gédia qui 
renouvelle, actuellement, les canalisations d’eau. 

Avenue Jean-Hieaux (3e trimestre) 

Sa proximité immédiate avec le lycée Rotrou, le Parc des expos transformé 
en centre territorial de vaccination, la place du Champ de foire ou encore, 
le Ciné Centre en fait un axe stratégique. L’avenue Jean-Hieaux, qui 
dessert et relie à la fois le cœur de ville, la gare ou encore le plateau nord, 
est empruntée, tous les jours, par de nombreux usagers et tous types de 
véhicules. 
Cette forte circulation a pour conséquence le déchaussement régulier 
des pavés nécessitant des reprises de pavage. « Il faut savoir que ce type 
d’opération est très contraignante car un mois de séchage minimum est 
requis pour circuler de nouveau sur la voie. Face à cette problématique, la 
Ville a donc décidé de supprimer les pavés sur la voie centrale de l’avenue 
Jean-Hieaux, à l’exception des trottoirs, des voies et passages piétons 
ainsi que des zones de bus. Un enrobé sera réalisé à la place permettant 
de réouvrir rapidement ces voies, » explique Sébastien Leroux. 

Rue Sainte-Gemme (4e trimestre) 

Dans la poursuite des travaux qui ont été réalisés par la SAEDEL dans 
le cadre de l’aménagement de la ZAC du Square, les services de la 
Ville finaliseront la réfection de la voirie dans son intégralité. À savoir, 
la chaussée, les trottoirs et le stationnement. Les aménagements seront 
présentés aux riverains. 

Centre-ville

Les autres opérations 
prévues sur le centre-ville : 
>  Réfection du trottoir et  

des bordures du boulevard 
Jean-Jaurès.

>  Étude sur la sécurisation et 
l’aménagement du pont  
de la rue Pastre.

>  Modification du carrefour  
rue des Capucins et rue 
Saint-Jean.

AVANT

APRÈS
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Du côté du plateau nord,  
les opérations prévues 
cette fois-ci sur les  
hameaux de Paul-Bert : 
>  Aménagements 

sécuritaires sur les rues 
Jean Garnier, des Fermiers 
et de la Garenne. 

TRAVAUX

Rue Pablo Neruda (3T)

Dans le cadre du NPNRU, des travaux seront engagés pour sécuriser les 
déplacements des usagers. Les trottoirs seront ainsi refaits et un coup de 
neuf sera réalisé sur la voie. 

Parvis du gymnase Viollette-Courtois (3T) 

Au vu de sa vétusté et de son inadéquation avec l’activité du gymnase 
Viollette-Courtois, le parvis de l’équipement public sera intégralement 
réhabilité. L’objectif ? Créer des accès sécurisés et matérialisés avec la 
création notamment d’un parking afin de desservir les établissements 
dont le lycée.

Les Bâtes

Boulevard Jeanne d’Arc (3T)

Avec l’aménagement de la ZAC des Fenots, le boulevard Jeanne d’Arc a en 
quelques années changé de physionomie. Sous l’ancienne municipalité, un 
tronçon du boulevard avait été complétement requalifié avec la naissance 
du nouveau quartier d’habitation. Une zone résidentielle qui accueille 
aujourd’hui près de 250 logements. Dans la poursuite des travaux réalisés, la 
deuxième portion du boulevard Jeanne d’Arc (de l’impasse Jeanne Absolue 
au croisement rue Léon Blum) sera traitée avec la même logique. À savoir, 
réhabilitation et sécurisation de la voie sans oublier le prolongement de la 
chaussée à voie centrale banalisée (CVCB) pour un espace partagé de la 
voirie.

Rue Jean-Michel Hérault (3T) 

Au cœur des Murgers, la rue Jean-Michel Hérault est bien connue des 
riverains, mais également des Drouais. À son entrée, des commerces de 
proximité rythment la vie de ce quartier familial générant des flux importants, 
mais aussi des problématiques de stationnement. Pour sécuriser ce 
secteur et diminuer la vitesse de certains usagers de la route, la voirie sera 
totalement réhabilitée. Les trottoirs seront également élargis. 

Sainte-Ève
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Les autres opérations prévues sur les Rochelles : 
>  Étude sur la modification du carrefour Marceau/Nuisement/

Jean Moulin.
>  Étude sur la réfection des trottoirs du boulevard de Juillet.
> Pose d’un ralentisseur à l’entrée de la rue de Nuisement. 

TRAVAUX

Avenue John-Fitzgerald Kennedy (3T)

Non réhabilités depuis plus de 30 ans, les trottoirs de l’avenue 
J-F Kennedy feront l’objet d’une réfection. Plus précisément, à 
partir de la rue Hoche jusqu’au feu tricolore. Dans un premier 
temps, il s’agira de rénover les trottoirs des deux côtés. Dans 
un second temps, une redéfinition de l’espace sera opérée 
(voirie partagée). 

Rue Montézin (3T)

À l’entrée de la rue Montézin, l’aire de stationnement, 
adjacente aux commerces de proximité et face au centre 
hospitalier Victor-Jousselin, sera complètement requalifiée 
par les services de la Ville. Cédé sous l’ancien mandat,  
ce parking doit être sécurisé et réhabilité. Deux stations de 
recharge de véhicules électriques verront également le jour. 

Rond-point de Nuisement (3T)

À cheval sur les communes, le carrefour situé entre la rue de Rome 
à Vernouillet et les rues de Nuisement et du docteur Poirault à Dreux 
va définitivement devenir un rond-point. Depuis juin 2019, un giratoire 
provisoire y avait été mis en place pour sécuriser la circulation. Le 
dispositif a su répondre aux demandes des riverains et freiner la 
vitesse sur cet axe très fréquenté. Une enveloppe de près de 100.000 € 
est estimée pour le coût de l’opération. Le financement est partagé 
à part égale entre les villes de Dreux et de Vernouillet. Les travaux 
seront réalisés par le S.E.T.A.U de Dreux.

Rue Ferdinand-Gatineau (3T)

Une requalification globale sera entreprise sur cette voie. Avec ses 
chaussées bombées et une voie centrale beaucoup trop large, la rue 
Ferdinand-Gatineau sera complètement repensée par les services de 
la Ville. Les bordures et le caniveau seront ainsi remplacés. Le projet 
sera présenté aux riverains afin de recueillir leurs avis et ajuster, si 
besoin, les aménagements proposés. 

Dunant-Kennedy

Les Rochelles

Les autres opérations prévues  
sur Dunant-Kennedy :
>  Aménagements des abords de la maison 

Proximum (aires de jeux, parking, etc.).
> Réfection des trottoirs rue Léon Haricot. 
>  Étude sur la réfection des trottoirs  

du Général Leclerc et Winston Churchill.



12 ddreux le Mag' #05 MAI 2021

TRAVAUX

  Moins de goudron
Soucieuse des enjeux environnementaux, la nouvelle 
municipalité aspire à davantage de nature et de 
poumon vert en ville comme l’attestent les grands 
projets d’aménagements urbains du quai aux Arbres 
et de la place Rotrou. La voirie, elle aussi, évolue 
vers une meilleure prise en compte des principes 
d’écologie urbaine. La Ville ne veut plus goudronner à 
outrance. C’est le cas des trottoirs notamment. « Ceux 
qui aujourd’hui ne le sont pas, comme du côté des 
Rochelles et de la place de Verdun par exemple, 
feront l’objet d’une rénovation sans revêtements 
étanches : la réhabilitation sera tout aussi propre 
et praticable qu’ailleurs, » annonce Sébastien 
Leroux tout en rappelant le caractère irréversible de 
l’imperméabilisation des sols (risque d’inondation et de 
pénurie d’eau, réchauffement de la planète, etc.). 

  Les travaux d’entretien 
Au-delà des grandes rénovations de voiries et de 
trottoirs, il y a aussi le quotidien. Tous les jours, les 
services techniques de la Ville interviennent pour 
mener diverses opérations courantes d’entretien. Cela 
peut être le scellement de panneaux, la reprise de 
marquages au sol, la réfection des joints de chaussée, 
l’installation de bancs, etc. Pas toujours remarquées 
ni visibles au premier abord, ces actions participent 
elles-aussi à l’amélioration du cadre de vie et à la 
sécurité de tous. À ces missions s’ajoutent aussi les 
urgences venant bousculer les plannings établis. Autre 
lutte menée dès l’arrivée du printemps : le rebouchage 
des nids-de-poule afin d’éviter aux usagers de circuler 
sur des voies accidentées et donc, à risques. Au total, 
ce sont près de 100 km de voiries avec leurs trottoirs qui 
sont réhabilités par les services de la Ville nécessitant 
de fait la mise en place d’un plan pluriannuel d’entretien.  

Comprendre 

“Garder le temps nécessaire  
pour étudier la faisabilité des aménagements”

Qu’il s’agisse de réalisations de voies nouvelles, d’aménagements qui changent la 
structure de la voie ou de simples travaux de réaménagement ou de réhabilitation des 
cheminements existants ou des espaces publics, la Ville a des obligations juridiques 
à respecter avant de mener des travaux de voiries. Chaque opération doit ainsi faire 
l’objet d’une étude de faisabilité pour s’assurer du respect des règles de circulation et de 
signalisation routière, ainsi que l’aménagement de l’espace public. « L’emplacement 
d’un passage piéton ou tout autre dispositif sur la voirie ne peut donc 
pas se faire n’importe où et n’importe comment. On nous reproche 
parfois de ne pas intervenir rapidement mais la Ville doit garder 
ce temps nécessaire pour respecter la législation en vigueur sur 
l'accessibilité, » clarifie Sébastien Leroux. Au-delà de la réglementation, la Ville 
doit aussi composer avec les divers services publics ou gestionnaires extérieurs qui 
interviennent sur ces espaces (réseaux vers les habitations, éclairage urbain, accès des 
services d’urgence, support d’information, etc.) afin de garantir une bonne coordination. 
« Des interventions qui peuvent nous freiner dans notre calendrier. Cela peut aussi 
donner la sensation que ça n’avance pas, mais les Drouais constateront et découvriront 
que beaucoup de choses seront faites au cours du mandat et sur tous les territoires !  
Il faut juste un peu de patience, » conclut l’adjoint au maire.

La voirie urbaine : quels enjeux ? 

Elle contribue pour  
une grande part  

à l’identité de la ville. 

Elle joue un rôle  
de structuration  
du tissu urbain. 

Elle assure des fonctions  
de services publics. 

Elle est un espace social,  
lieu de rencontres.
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TRAVAUX

Prenez le temps de vous arrêter !  

D
e nouvelles lignes blanches au sol et une série de nouveaux panneaux " Stop " vont ponctuer 
le parcours des usagers empruntant les routes drouaises. La Ville poursuit ses actions pour 
sécuriser et fluidifier les déplacements sur des secteurs à risques. Certains axes et carrefours 
sont d’ores et déjà équipés d’une nouvelle signalisation, ou le seront prochainement, modifiant 
parfois le régime de circulation. Explications. 

  Rue Saint-Martin 
Fin mars, deux nouveaux " Stop " ont fait leur apparition 
sur cette voie centrale du cœur de ville. Ces derniers 
ont été installés de part et d’autre de la voie, dans les 
deux sens de la circulation, à l’intersection de la rue 
Desmousseaux laissant ainsi désormais la priorité 
aux usagers de cette rue à sens unique. Malgré  
la création récente d’une zone 30 sur la rue  
Saint-Martin, des excès de vitesse sont toujours 
constatés. « On met donc un coup de frein 
supplémentaire afin de sécuriser au maximum notre 
centre-ville, » justifie Sébastien Leroux. À noter que 
pour cet aménagement, trois places de stationnement 
ont dû être supprimées aux abords de l’école  
Saint-Martin pour faciliter la circulation.

  Rue de Billy
À la demande des riverains et en concertation avec 
les membres des comités Proximum, deux " Stop " vont 
être installés rue de Billy (2ème trimestre) au niveau 
du croisement avec la rue de la Sablonnière. Les 
usagers empruntant cette voie seront donc, de fait, 
prioritaires sur ceux circulant sur la rue Billy. Des 
ralentisseurs de type coussins seront également 
installés en amont des " Stop " afin de casser encore 
plus la vitesse sur cet axe stratégique reliant le cœur 
de ville au plateau nord et, en liaison directe avec la 
N12. Des aménagements qui permettront d’améliorer 
la sécurité de tous car la configuration actuelle du 
carrefour manque de visibilité.

  Avenue des Fenots
Véritable « piste de vitesse », l’avenue des Fenots et 
sa longue ligne droite favorise les accélérations. Pour 
Sébastien Leroux, « ça suffit, ça va trop vite ». Des 
mesures ont été prises sur cette artère départementale. 
Et, c’est au carrefour avec la rue Léon Blum que la Ville 
dit « Stop » de part et d’autre de la voie. Les usagers 
de Léon Blum deviennent donc prioritaires sur ceux 
circulant sur l’avenue des Fenots. « Le secteur est 
résidentiel, il y a des familles mais aussi, des écoliers 
et des collégiens. Encore une fois, il faut sécuriser ! »

  Boulevard Jean-Jaurès
Avant d’attaquer le tronçon descendant du boulevard 
Jean-Jaurès (direction rue Dramard et boulevard 
Dubois), les automobilistes devront marquer un nouvel 
arrêt. Un " Stop " sera installé à l’intersection avec 
la rue Govin. « Il y a de nombreux passages sur ce 
périmètre avec d’un côté les établissements scolaires 
et de l’autre, le centre administratif de la Ville. On 
veut sécuriser les passages piétons qui sont, de 
fait, empruntés par de nombreux scolaires lorsqu’ils 
rentrent ou sortent de cours. » 

#OnVousRépond

“Vous installez des " Stop " mais personne  
ne les respecte, à quoi ça sert ?”

Ce qui guide au quotidien la municipalité est l’amélioration de la sécurité. Le 
" Stop " est une solution rapide et économique qui répond à trois enjeux : apaiser 
la circulation, contrer la vitesse et modifier les comportements dangereux au 
volant. Si ne pas marquer un temps d’arrêt vous coûte 4 points sur votre permis et 
une amende de 135€, elle peut surtout coûter la vie : la vôtre mais aussi celle des 
autres. Vous engagez dès lors votre responsabilité !

  Le choix des “Stop” en chiffres

> 5.000 € 
Coût moyen pour 10 panneaux " Stop " 
(signalisation au sol comprise)

>  15.000 € 
Coût moyen pour un jeu de dos d’âne 

 Julie CASSIAU
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santé

Plus de 150 millions 
pour l’hôpital de demain

D
ès son élection, Pierre-Frédéric Billet, maire de Dreux, a pris à bras le corps le dossier du devenir du centre 
hospitalier Victor-Jousselin. Les études sont en cours et tous les scénarios sont ouverts. La reconstruction 
complète de l’établissement semble privilégiée, pour un budget minimal de 150 millions d’euros.

C’est assurément « LE » dossier du 
mandat. L’avenir du centre hospitalier 
de Dreux passe par la reconstruction 
complète d’un bâtiment en fin de 
vie. « C’est le premier dossier que j’ai 
pris en compte à mon arrivée en tant 
que maire de Dreux. » Un dossier 
prioritaire pour la ville, sur lequel 
« nous travaillons toutes les semaines 
depuis le mois de juillet. On doit 
travailler de front sur deux éléments 
extrêmement importants pour ce 
projet.  Il s’agit de mener de front 
le projet médical d’établissement 
et l’étude immobilière qui sont 
étroitement liés. C’est un projet 
global pour notre futur hôpital. J’ai 
souhaité que le docteur Abdelkader 
soit vice-président de l’Agglo pour 
les questions de santé, parce que 
bien évidemment, cet hôpital n’est 
pas uniquement l’hôpital de Dreux, 
c’est un hôpital pour le bassin de 
vie. Il a une vision très large de la 
problématique et l’on doit avoir un 
débat sur le bassin de vie et même 

au-delà de l’Agglomération. » Pour 
mener ces deux études, il a fallu 
trouver les financements des études. 

  Principal employeur 
de la ville

Et au-delà des considérations 
techniques, Pierre-Frédéric Billet 
rappelle que l’hôpital de Dreux 
est le premier employeur de la 
ville avec « 2.000 salariés, c’est un 
sujet extrêmement important pour 
l’accès aux soins dans un territoire 
un peu plus pauvre que la moyenne 
nationale ». Le nouvel hôpital doit 
aussi être un outil destiné à enrayer 
l’évasion médicale. « Normalement 
sur un bassin de vie, un hôpital 
capte 75% des patients. Il y a 4 
ans, nous étions à 50% d’évasion 
médicale, vers Paris, Chartres ou 
les CHU régionaux. » Une donnée 
à prendre en compte, puisqu’elle 
a des conséquences directes sur 
le financement et les recettes de 
l’hôpital. 

Cette évasion s’explique 
notamment par l’attractivité 

de la région parisienne, 
mais aussi par un besoin 

de retrouver des structures 
plus en adéquation avec  

les normes du XXIe.

 L’époque n’est plus aux immeubles 
de grande hauteur et après avoir 
rendu de grands services pendant 
des décennies, l’établissement 
drouais est aujourd’hui victime de 
son âge, avec un taux de vétusté 
qui rend difficile toute opération 
de rénovation. « Une rénovation 
serait aussi coûteuse qu’une 
reconstruction, » indiquent les 
premières estimations. Et même 
si tous les scénarii sont posés sur 
la table, on s’oriente bien vers une 
construction nouvelle. « L’État nous 
demande d’aller vers l’ambulatoire. 
J’y attache une importance capitale 
parce qu’il en va de l’attractivité de 
notre territoire. On ne peut pas sur 
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un bassin de vie comme le nôtre, 
avec les ambitions que l’on a par 
rapport à la région parisienne, 
passer à côté d’un hôpital de grande 
qualité. Si on veut accueillir de 
nouveaux médecins, de nouveaux 
soignants, il faut que l’hôpital soit au 
niveau de qu’on peut attendre dans 
un bassin de vie de plus de 140.000 
habitants. » 

  Un début de chantier 
dans deux ans

À partir de juin, il y aura des 
discussions entre l’hôpital, l’Agence 
régionale de santé, le ministère, 
jusqu’à l’automne « pour consolider 
le dossier, » précise Pierre-Frédéric 
Billet.  « On pourra le déposer très 
officiellement sur le bureau du 
ministre de la Santé et de Jean 
Castex, qui est parfaitement au 
courant du dossier, avant la fin de 
l’année pour validation auprès de 
l’État. » Une fois le dossier validé, 
il y aura un temps " assez long " 
pour aller dans le détail ce qui 
se fera, spécialité par spécialité. 
« Globalement, on peut estimer qu’il 

faudra attendre au moins deux ans 
pour voir le premier coup de pioche. 

La première pré-étude 
tablait sur un projet de 
l’ordre de 150 millions 

d’euros : ce bureau 
d’étude est en train de 
peaufiner l’analyse, on 
ira vraisemblablement 

au-delà de cette somme. 
150 millions, c’est le seuil 

minimum.

Si les immeubles de grande hauteur 
n’ont plus la cote, le centre hospitalier 
ne manque pas de foncier pour 
accueillir la nouvelle architecture du 
centre hospitalier, en cours d’étude. 
Avec une emprise de 17 hectares, 
et la possibilité de s’étendre sur 
les deux hectares de l’ancien 
collège Paul-Fort, le maintien de 
l’établissement au cœur de la ville 
ne fait guère de doute. C’est de 
toute façon la volonté affichée par 
Pierre-Frédéric Billet. « L’idée est de 
rester sur site, mais on ne s’interdit 
rien en terme d’études. »

Le volet patrimonial s’inscrit dans 
la foulée du projet médical. On 
définit les besoins médicaux et 
l’on y adapte l’immobilier », précise 
Joachim Bénéteau, responsable du 
patrimoine immobilier. « L’audit de 
2019 sur le bâtiment a confirmé ce 
que l’on savait déjà. Le bâtiment 
est vétuste sur le plan technique 
structurel et sécuritaire. Nous 
sommes en train de bâtir des scénarii 
sur trois volets : la reconstruction 
complète, une reconstruction avec 
un peu de neuf ou une rénovation 
de l’établissement. La première 
conclusion est que cela coûterait 
aussi cher de construire à neuf que 
de rénover. Mais rénover prendrait 
plus de temps et causerait plus de 
nuisances. »

DOSSIER

  Soutiens au plus 
haut niveau de l’État

Ce dossier de reconstruction de 
l’hôpital de Dreux est d’ores et 
déjà acté au plus haut niveau de 
l’État. « J’ai rencontré le directeur 
général de l’Agence régionale de 
Santé (ARS).  Pour s’assurer de 
son soutien dans les études que 
nous allons mener, » explique 
Pierre Frédéric Billet. « Il a été très 
à l’écoute des problématiques 
drouaises. Une enveloppe de 500 
millions d’euros est disponible sur 
la Région pour les établissements 
jugés prioritaires, dont 350 millions 
pour la reconstruction. Le Premier 
ministre, Jean Castex, a déjà 
donné un coup de projecteur 
sur notre projet en considérant 
que Dreux était prioritaire parce 

que nous avons un immeuble de 
grande hauteur qui nous pose 
des problèmes de sécurité, il faut 
absolument que l’on reconstruise. »
Localement, le soutien de Françoise 
Souliman, préfet d’Eure-et-Loir, est 
également souligné. « Vraiment, je 
veux saluer le travail de Madame 
le préfet, sur ce dossier-là, qui en 
lien avec nous a su sensibiliser 
l’Élysée lors de la visite récente 
d’Emmanuel Macron. Elle a fait un 
focus sur notre dossier à l’occasion 
de la visite de Delpharm, en 
expliquant qu’il s’agissait d’un enjeu 
majeur pour Dreux. Elle a vraiment 
mis ce dossier en avant auprès 
du Président de la République. Le 
travail que l’on a fait depuis juillet a 
pris corps auprès de la présidence 
grâce à Mme le préfet. C’est un 

travail collectif, avec le directeur, les 
médecins et les techniciens pour 
la partie immobilière ».  Ce dossier 
est très important pour nous et l’on 
doit envoyer un signal positif aux 
personnels de l’hôpital et à tous 
les patients. On a des soignants 
de grande qualité, extrêmement 
engagés. Il faut leur offrir des 
perspectives. Et c’est un nouvel 
hôpital dans quelques années, 
qui permettra d’accueillir encore 
mieux les patients et d'attirer 
les nouveaux cadres de santé, 
médecins, chirurgiens. C’est un 
sujet majeur pour notre territoire. 
De nouveaux habitants arrivent, 
il faut que cela s’accompagne 
d’infrastructures publiques très 
puissantes. La première d’entre 
elles, c’est l’hôpital. »

 Yves LE CALVEZ
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DOSSIER

Le centre de vaccination  
monte en puissance 

D
ès le lancement de la campagne de vaccination nationale en janvier, le centre territorial 
Dreux - Vernouillet avait ouvert ses portes en un temps record. Une organisation qui s’est 
optimisée rapidement grâce à l’implication des personnels sur site, des élus et des soignants. 
Ces dernières semaines, le centre a vu sa capacité de vaccination bondir en raison de 
l’augmentation du nombre de doses reçues. Une ascension qui va se poursuivre.  
Objectif : 1.200 vaccinations par jour à la mi-mai. 

  « On optimise  
et on s’adapte »

Entre mi et fin avril, les doses reçues 
ont doublé. À ce jour, le centre 
est en capacité d’assurer environ 
500 vaccinations quotidiennes. 

Pour le maire de Dreux,  
Pierre-Frédéric Billet, « la priorité 
est d’abord d’assurer la deuxième 
dose aux primo vaccinés et de 
cibler les personnes prioritaires par 
tranches d’âges et soucis de santé. 
Prochainement, nous adapterons 
le fonctionnement à d’autres 
catégories de population qui ont des 
besoins spécifiques. Par exemple, 
pour les gens qui travaillent à Paris : 
ils sont quand même près de 3.500. 
Parmi eux, des usagers du train qui 
arrivent tard en gare de Dreux. Le 
centre étendra donc ses horaires 
pour qu’ils puissent être vaccinés. 
On optimise et on s’adapte en 
permanence.» À noter qu’au 

vaccin Pfizer s’ajoute désormais 
celui de Moderna. Christine Picard, 
conseillère déléguée à la santé, se 
veut très optimiste sur cette arrivée : 

cela permet d’une part 
d’augmenter le nombre 
d’injections, et d’autre 

part, nous ne constatons 
à ce jour que très peu 

d’effets secondaires sur ces 
deux vaccins, si ce n’est, 

comme pour tous les autres 
vaccins, un faible état 

grippal qui ne dure pas  
plus de 48h.
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  Des centres  
éphémères pilotés  
par Dreux 

Il y a un mois, les maires des 81 
communes du Pays de Dreux 
se sont réunis pour faire le point 
sur la campagne de vaccination. 
Pour pallier d’éventuelles 
problématiques, il a été décidé 
qu’elles pourraient ouvrir des 
centres éphémères en cas de 
besoin. 
Ces ouvertures exceptionnelles 
seraient entièrement pilotées par 
le centre de référence situé au 
Parc des expositions, à Dreux. 
En outre, même s’il salue la 
« belle mobilisation des élus du 

territoire », Pierre-Frédéric Billet, 
maire de Dreux, rappelle leur rôle 
fondamental dans la gestion de 
crise : 

Il est nécessaire que 
tous les maires, adjoints, 
conseillers municipaux, 

aillent voir leurs 
administrés, s’assurent 

que les personnes âgées 
et fragiles ont bien été 

vaccinées, organisent des 
moyens de transports pour 
celles qui en ont besoin. Il 
faut être au plus près de 

nos populations. Personne 
ne doit être mis de côté.

DOSSIER

Pour soutenir les communes, le 
Ministère de la Santé apporte 
une aide à hauteur de 50.000€ 
par centre de vaccination tous 
les six mois. Un geste bienvenu 
mais qui ne couvre pourtant pas 
la totalité des dépenses, comme 
l’indique Pierre-Frédéric Billet : 

Notre centre de 
vaccination a un coût, 

entre 70.000 et 80.000€ 
par mois, soit environ  
1 million d’euros pour 

2021 si le centre se 
maintient toute l’année. 

Ce sont des chiffres 
non négligeables mais 

la priorité reste la 
santé de nos citoyens 

et la lutte contre le 
virus. Pour assurer ce 
coût, nous sommes 

obligés de suspendre 
des projets, comme la 

gratuité des transports. 
Nous tiendrons nos 

engagements et ce projet 
verra le jour mais pour le 
moment, notre mission 
c’est la vaccination de 

tous au plus vite. 

zoom

 Caroline BLÉTEAU

  Retour en chiffres sur la campagne de vaccination

> Dimanche 25 avril

+ 1.000 personnes  
vaccinées sur cette journée.

Premières injections Deuxièmes injections

31/03 31/0321/04 21/04

+ 77 % + 76 %

5.563 9.843 2.138 3.797
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Médecin

Immersion au centre de vaccination 

D
epuis bientôt 4 mois, médecins, infirmières, administratifs, standardistes, s’activent derrière 
la vaste entrée du Parc des expositions. Il faut dire que la tâche est grande : car en plus de la 
vaccination, il faut accueillir, expliquer, et souvent rassurer les patients. Une organisation bien 
rôdée qui a permis à chacun de maîtriser ses missions, et de faire face à l’augmentation de la 
vaccination. Portraits de trois d’entre eux. 

Cédric 
PIROULAS

Anne-Pierre 
TATOCONAN

Dès le lancement des centres 
de vaccination sur le territoire 
national, les médecins libéraux 
du nord de l’Eure-et-Loir ont été 
sollicités pour prêter main forte 
au centre de Dreux-Vernouillet. 
Cédric Piroulas, installé comme 
généraliste à Anet depuis 2017, a 
répondu présent. Ici, le praticien 
a une mission principale : vérifier 
que la personne s’apprêtant 
à se faire vacciner n’a pas de 
contre-indication. Il reçoit ainsi 
les patients, un par un, pour 
un bref rendez-vous et remplit 
un formulaire (qui sera ensuite 
transmis ensuite à l’équipe 
administrative). Il leur explique la 
suite du parcours et les oriente 

vers les infirmières pour l’injection. 
De 2 demi-journées par semaine 
en début d’année, le jeune homme 
est désormais présent entre 4 et 5 
demi-journées, tout en continuant 
son activité en cabinet, où là aussi 
il poursuit la vaccination. Sur le 
centre, entre 7 et 8 médecins 
interviennent chaque semaine 
et une dizaine d’autres viennent 
occasionnellement. 

Une « mécanique bien huilée » 
pour le généraliste qui est heureux 
de donner de son temps. « Je mets 
ma pierre à l’édifice en participant 
à la vaccination et cela me permet 
également d’avoir des interactions 
avec des collègues infirmiers et 
médecins. C’est très enrichissant. »

Anne-Pierre est arrivée au centre 
de vaccination le 18 janvier dernier. 
Un simple « coup de main en 
renfort » pour un jour ou deux 
qui s’est transformé, quatre mois 
plus tard, en une mission à temps 
plein. La jeune femme occupe en 
effet la délicate tâche de piloter 
tout le volet administratif du 
centre. Secondée de 4 agents – 
deux agents de la Ville de Dreux 
et deux de Vernouillet – c’est elle 
qui réceptionne les formulaires 
médicaux remplis par les médecins 
et les transmet ensuite à l’assurance 
maladie. Son équipe gère aussi les 
prises de rendez-vous des patients 
pour leur seconde injection. Un 
emploi du temps bien rempli mais 
qui la ravit : « C’est un gros travail 
d’équipe, qui nécessite beaucoup 

de préparation mais quel bonheur 
d’aider la population ! » Le public, 
Anne-Pierre le connaît bien 
puisqu’en dehors de sa mission 
au centre, elle est agent d’accueil 
à la maison Proximum du Lièvre 
d’Or. Mais ici, le contact est 
différent : « on est régulièrement 
confronté à des gens en détresse, 
à des personnes qui ont besoin 
de soutien, de réconfort, et c’est 
primordial d’être à leurs côtés 
et leur redonner confiance. Car 
c’est ça le vaccin : l’espoir de 
lendemains meilleurs ! ». Un beau 
dévouement qui ne laisse pas les 
patients indifférents : « les gens 
nous félicitent pour l’organisation 
du centre, et nous remercient de 
notre écoute, on reçoit même des 
chocolats ! ». 

DOSSIER

Référente administrative
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Standardiste  
au centre d’appels

C’est grâce à la Mission locale du 
Drouais que Nurdan a participé en 
mars au centre d’appels. Pour cette 
ancienne étudiante qui souhaite se 
reconvertir “dans des métiers de 
l’humain”, cette première expérience 
professionnelle a été bénéfique. 
Entourée de toute l’équipe de 
standardistes qui œuvrent au 
quotidien pour répondre aux 
nombreux appels, son rôle était 
de prendre les coordonnées 
des patients et les inscrire sur 
la liste d’attente. Les référents 
standardistes prennent ensuite le 
relai et les recontactent avec une 
date de rendez-vous. Les échanges 
constants avec les personnes 
âgées lui ont particulièrement plu :  
« au-delà de la prise de cordonnées, 

il fallait bien souvent rassurer les 
patients, leur montrer qu’on était 
présents pour eux. Répondre à 
leurs inquiétudes me tenait à cœur. 
Je me suis sentie très utile ». Une 
expérience courte mais positive, 
qu’elle n’hésitera pas à réitérer  
« J’étais quelqu’un d’assez timide et 
d’être en contact avec les gens par 
téléphone m’a permis de prendre 
confiance et d’engager le dialogue. 
Si on me demande d’y retourner, 
j’irais avec plaisir ». 

En effet, le centre d’appel propose 
régulièrement aux jeunes de la 
Mission locale de participer au 
standard téléphonique. L'occasion 
pour eux de participer à cette 
action de santé publique inédite.

Focus sur la Mission locale du Drouais

Actuellement, entre 8 et 9 
jeunes de la Mission locale 
du Drouais sont mobilisés en 
tant que bénévoles au centre 
de vaccination et participent 
à l’accueil des patients et au 
centre d’appels. 

  Un service public 
pour les jeunes

Présentes sur l’ensemble du 
territoire national, les Missions 
locales sont un service public 
de l’emploi dédié aux 16-25 ans. 
Leur objectif ? Accompagner des 
jeunes et œuvrer à leur insertion 
professionnelle. Dreux et son 
agglomération sont rattachés à 
la Mission locale du Drouais qui 
rayonne sur les 109 communes 
de l’arrondissement et accueille 
actuellement 4.500 jeunes. 

Elle intervient sur plusieurs aspects : 

•  Santé : inscription à la CMU, 
mutuelle, etc.

•  Formation : 800 places sont 
proposées dans tous les 
domaines. 

•  Emploi : mise en relation avec 
des entreprises pour des stages, 
emplois... La Mission travaille 
avec un réseau de parrains 
bénévoles. 

•  Orientation : accompagnement 
si besoin par un psychologue. 

La Mission locale du Drouais 
propose également du bénévolat 
dans plusieurs domaines (activités 
dans les Ephad, participation à 
des manifestations...). Un acte 
citoyen précieux qui permet d’allier 
expérience du terrain et qui peut 
également s’inscrire dans un futur 
projet professionnel. 

  Qu’est-ce-que  
le dispositif  
garantie jeunes ? 

Un contrat d’engagement signé 
entre la Mission locale et le jeune 
qui permet :

>  4 semaines d’ateliers collectifs 
avec divers intervenants (ateliers 
CV, techniques de  recherche 
d’emploi, aides aux démarches 
de santé, de logement mais 
aussi activités artistiques...).

>  Puis un accompagnement 
individuel et renforcé pendant 
1 an par un référent de la Mission 
locale (orientation, définition 
d’un projet professionnel, 
entrée en emploi...). Minimum 1 
fois toutes les deux semaines. 

Infos 
pratiques

Besoin d’informations  
sur la Mission ? 
Rendez-vous dans les maisons 
Proximum : des membres de la 
Mission locale y tiennent des 
permanences. 
Contact : 02 37 38 57 67.

DOSSIER

À noter 
Obligation légale pour les 

parents d’inscrire tout enfant 
déscolarisé (de 16 à 18 ans)  

à la Mission locale. 

 Caroline BLÉTEAU

Nurdan 
YAZICI
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zoom

En quelques clics, ils ont adopté  
les « P@ss numériques » ! 

E
ngagés dans une politique soutenant l’inclusion numérique, la Ville de Dreux et son Centre communal 
d’action sociale (CCAS) testent les Pass numériques. Un dispositif national qui a pour ambition  
d’accompagner les personnes en difficulté avec les outils digitaux. Près de 40 drouais  en bénéficient 
depuis le début d'année. Retours d’expériences sur ces formations connectées. 

Démarches fiscales et publiques, 
achats de produits et autres 
règlements de factures, rendez-
vous en ligne, échanges avec sa 
famille, ses amis et ses collègues. 
Plus que jamais, l’usage d’Internet 
et des smartphones sont devenus 
incontournables voire indispensables. 
Une nécessité amplifiée ces 
derniers mois avec la crise sanitaire, 
accélératrice de la dématérialisation. 
Le déploiement des Pass numériques 
tombe donc à pic ! 

Au programme, trois parcours 
thématiques de 5 heures chacun 
(email, smartphone et e-demarche). 
L'objectif ? « Assurer la réussite de 
la prise en main, la bonne utilisation 
des usages numériques et de toutes 
ses possibilités. Notre fil d'ariane 
est l’accessibilité, l’autonomie et la 
sécurité » expliquent Éric Jeanjean, 
médiateur numérique en charge de 
la formation, et Nilgun Dal, référente 
des " Pass numériques " au CCAS 
de Dreux. 

Quand les ateliers ont 
commencé, il y avait de 

l’appréhension, mais avec la 
pratique et les conseils, les 
bénéficiaires ont découvert 
que le numérique est à leur 
portée et riche de services. 

Au-delà de l‘apprentissage, ces 
ateliers sont aussi, pour beaucoup, 
l’occasion de retrouver une 
activité et de recréer du contact. 
De découvrir les équipements 
structurants de la Ville comme les 
maisons Proximum des Bâtes ou 
Dunant-Kennedy qui accueillent 
les formations. Ou encore, de 
franchir pour la première fois les 
portes du Dôme de l’Agglo du Pays 
de Dreux, lieu d'éducation aux 
usages du numérique. 
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SOCIAL

 Éric Jeanjean 
Médiateur et formateur  

au sein de la structure chartraine 

du réseau national  

“Mon assistant numérique” 

Quels sont les points forts de ces 3 parcours ? 

Les thématiques sont différentes 
mais complémentaires. Elles offrent 
des clefs de lecture sur ce qu’est le 
numérique et ce qu’il propose. Sur 
l’usage administratif par exemple, 
de nombreux participants ont 
découvert l’existence de France 
Connect. Avec un identifiant et 
un mot de passe, vous accédez à 
de multiples services publics en 
ligne (état civil, carte vitale, impôts, 
assurance, permis de conduire, 

scolarité, etc.). C’est pratique et 
facile ! L’autre point fort de ces 
ateliers collectifs et ludiques : c’est 
l’échange immédiat. Ce contact 
direct facilite les mises en situation 
et permet de répondre au plus 
près des besoins. Tel est l’enjeu de 
l’inclusion numérique ! Et puis, il 
faut bien le dire, en présentiel, il y 
a une vraie émulation et de belles 
dynamiques de groupe qui se 
créent !  

La Covid-19 a-t-elle eu un impact sur les usages ? 

L’épidémie a accentué les fractures 
numériques. D’une part, chez des 
publics déjà fragilisés par cette 
exclusion et d’autre part, chez 
des nouveaux publics (étudiants, 
salariés, etc.). On a aussi pris 
conscience d’une dépendance 
aux démarches en ligne qui s’est 
affirmée lors du confinement strict. 
À côté de ça, cette période a quand 

même eu des effets bénéfiques chez 
certains utilisateurs, notamment 
les seniors. Ils sont sortis de leur 
zone de confort et se sont essayés 
à des modes de communication 
qui ne leur étaient pas familiers 
comme Skype, Zoom ou encore, 
WhatsApp. En étant isolés de 
leur famille, ils ont eu envie de se 
connecter pour maintenir le lien ! 

Vous aussi vous  
voulez passer 
au numérique * ? 

Des carnets de Pass 
numériques (1 Pass = 
1h d’atelier) sont encore 
disponibles auprès du CCAS 
de Dreux. Les formations sont 
gratuites et accessibles à tous. 
Aucune condition n’est requise. 
Informations et inscriptions 

CCAS (Contact : Nilgun DAL)
22, rue des Gaults
02 37 38 84 30

Josette, 70 ans

« En temps normal, c’est mon fils 
qui m’aide pour mes démarches 
en ligne. Aujourd’hui et grâce à ces 
ateliers, je maîtrise un peu mieux 
certains services. Je vais désormais 
pouvoir payer mes impôts en 
ligne toute seule ou prendre un 
rendez-vous via Doctolib. On m’a 
aidé à créer un compte et, j’ai 
aussi téléchargé l’application sur 
mon smartphone ! À part appeler 
avec mon téléphone, je ne savais 
pas comment l’utiliser, naviguer 
et profiter des fonctionnalités. Ce 
n’est pas évident mais ça va mieux : 
les craintes ont laissé place à la 
curiosité ! »

Angèle, 73 ans

« Pendant le confinement, j’étais 
coincée à la maison, je m’ennuyais 
et je n’arrivais pas toujours à bien 
utiliser les outils et les services 
en ligne. Ça été un vrai casse-
tête pour appeler mes enfants 
en visio ou encore, participer aux 
réunions des Petites Frères des 
Pauvres, association dans laquelle 
je suis bénévole. Je suis quelqu’un 
d’engagé et d’actif mais là, j’étais 
empêchée et limitée. Aujourd’hui, 
je me réveille et je suis ravie ! Ces 
formations sont très utiles et ça fait 
du bien à la tête. Il n’y a pas d’âge 
pour découvrir le numérique ! »

 Julie CASSIAU
*Sous réserve de l’évolution sanitaire  

et de la reprise des formations. 
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culture

L’ar[T]senal prêt à ouvrir ses portes  
pour vous faire vivre des visites Inspiré.e.s

D
eux ans après Héri[T]ages, qui célébrait la création contemporaine sous toutes ses formes,  
le centre d’art contemporain se lance dans une série d’expositions intitulée Inspiré.e.s, dont chaque 
saison sera dédiée à un médium de la création actuelle. Pour son premier acte, L’ar[T]senal a choisi 
de mettre en lumière la peinture contemporaine à travers les travaux de 15 artistes. Inspiré.e.s –  

Acte 1 – Peintures, jusqu’au 30 mai, une plongée passionnante qui nous invite à (re)penser et (re)découvrir 
la peinture d’aujourd’hui.

La peinture. Un bien vaste médium qui 
a traversé l’Histoire de l’art en laissant 
de grands noms derrière lui. Si l’on 
connaît bien les temps qui glorifiaient 
cet art pictural - pensons notamment au 
classicisme, à l’impressionnisme ou encore 
au modernisme - laissant dans leur sillage 
un immense réservoir de chefs-d’œuvre, 
la peinture à l’ère contemporaine semble 
quant à elle plus vague, moins présente, 
comme si elle avait fait son temps. Et c’est là 
tout l’enjeu de l’exposition Inspiré.e.s : nous 
montrer que la peinture actuelle est bien 
présente sur la scène artistique française 
et qu’elle regorge, elle aussi, d’œuvres aussi 
belles qu’inspirantes. 
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  Quinze artistes 
exposés

Pour ce premier volet d’exposition, 
le focus est donc mis sur des 
artistes d’horizons différents et 
issus de plusieurs générations, 
des années 70 à aujourd’hui : 
Ronan Barrot, Marion Bataillard, 
Mireille Blanc, Damien Cadio, 
Claire Chesnier, Christophe Cuzin, 
Philippe Guesdon, Sylvie Jaubert, 
Yves Lévêque, Thomas Lévy-Lasne, 
Ménard, Barbara Navi, Odon, Alain 
Sicard et Gérard Titus-Carmel.  

Un panorama d’œuvres variées qui 
vise à s’immiscer dans les univers 
artistiques de chacun, découvrir 
leurs techniques, leurs sujets, et 
comprendre leurs préoccupations, 
sociétales ou politiques. Dans 
cette grande exposition se mêlent 
ainsi portraits, paysages revisités, 
natures mortes, hommages aux 
grands maîtres, scènes de genres...
Ici, le figuratif côtoie l’abstrait grâce 
à une scénographie subtilement 
conçue, qui fait correspondre 
les œuvres entre elles et nous 
propose des points de vue toujours 
pertinents. 
Tout nous porte à croire que ce 
médium n’est pas prêt de s’épuiser 
tant l’inspiration des artistes 
actuels est immense. Preuve en est 
lorsque vous passez les portes du 
hall : une gigantesque et éclatante 
œuvre tissée de l’artiste Odon, 
sorte de sculpture/peinture, vous 
invite d’emblée à lever les yeux. 
Inspiré.e.s acte 1 ne se résume donc 

SORTIES

  Des rendez-vous mensuels

Fidèle à sa mission d’éducation et 
de transmission aux arts visuels, 
le centre d’art propose plusieurs 
offres de visites et ateliers chaque 
mois.

Des ateliers en direction des 
publics maintenus en temps de 
COVID à la Chapelle de l’Hôtel-
Dieu et dès que la situation sanitaire  
le permettra à l’ar[T]senal :

-  pour les tout petits 1 à 4 ans
> 15 mai : de 10h à 11h ;

-  pour les ados 12 ans et +
> 15 mai : de 16h à 17h30 ;

-  pour les familles 6 ans à +
> 26 mai : de 15h à 17h.

Des rencontres avec les artistes 
de l’exposition en présentiel si la 
situation sanitaire le permet ou le 
lendemain en ligne : 

>  13 mai avec Marion Bataillard
à 18h30.

Des tables rondes avec des 
artistes et professionnels de l’art 
en présentiel si la situation sanitaire 
le permet ou le lendemain en ligne : 

>  30 mai à 15h : La commande
artistique en espace publique.

Infos 
pratiques

INSPIRÉ.E.S Acte 1 - Peintures
> Jusqu’au 30/05/2021

 L’ar[T]senal
13, Place Mésirard.
Du mercredi au dimanche de 14h à 
18h. Nocturne le jeudi jusqu’à 20h.

Renseignements : 02 37 38 87 51. 
Entrée libre.

 Caroline BLÉTEAU

Depuis le 22 mars, une visite 
virtuelle de l’exposition vous est 
également proposée. Pour cela, 
rien de plus simple : il suffit de 
scanner le QR Code pour passer 
les portes du centre d’art.

pas à une simple exposition de 
peintures. Elle donne l’occasion 
aux artistes invités de nous 
entrainer dans une véritable 
histoire de la création 
contemporaine, à travers le 
prisme de la peinture, sous 
toutes ses formes. C’est brillant, et 
passionnant ! 
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sport

Bol d'air avec la course 
d'orientation : un sport 

en plein essor 

D
e nos jours, il est bon d’avoir des moments où l’on peut  
souffler et ressentir une certaine liberté. En cela, la pratique  
de la course d’orientation est idéale car elle allie la réflexion  
à l'effort physique et se pratique partout : en plein air,  

en nature ou en ville. Une activité technique, citoyenne et conviviale  
qui a clairement le vent en poupe ! 

Seul club de course d’orientation 
du département, l’Entente 
sportive des pompiers de 
l’agglomération drouaise (Espad) 
vous permet de pratiquer du 
sport en pleine nature. 
Depuis 2007, année de sa 
création par un groupe de 
sapeurs-pompiers, Dreux et 
son territoire ont la chance de 
bénéficier des parcours sportifs 
et originaux de l’Espad.  
Si de bonnes jambes sont 
utiles, la réflexion, le bon 
sens et une analyse soignée 
de son environnement sont 
fondamentaux pour devenir 
“orienteur” ou “orienteuse”. 
Pratiquer la course d’orientation, 
c’est se maintenir en forme, être 
plus endurant, mais c’est aussi 
développer le sens de l'initiative, 
l'intuition, l'anticipation, et la 
prise de décision. Accessible à 
tous et à tous les âges, elle se 
découvre à son rythme, seul ou 
en famille, en compétition ou en 
promenade...  

Il faut courir intelligemment ! 

En courant, en marchant, ou encore 
à VTT, l’objectif est de trouver des 
postes de contrôle (balises), entre 
lesquels vous devez choisir votre 
itinéraire, grâce à l’utilisation d’une 
carte spécialement réalisée pour 
la course d’orientation et d’une 
boussole. À vous de choisir : passer 
par les chemins, couper à travers 
bois, suivre les ruisseaux, les 
fossés. À chaque balise, n’oubliez 
pas de poinçonner votre carton de 
contrôle ou de « biper » avec votre 
doigt électronique (système de 
pointage permettant d’enregistrer 
ses heures de passage aux balises 
pour les courses chronométrées 
avec classement).  

  Un sport d’avenir  
Depuis trois ans, le club drouais 
est affilié à la fédération française 
de course d’orientation. Hugo 
Heuline, son président, très motivé 
par le développement de ce 
sport d’avenir, a également créé 
un comité départemental, étape 
indispensable dans les rapports 
avec les instances départementales 
et régionales. 
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En cette période où les rassemblements sont 
interdits, Hugo Heuline a créé sur l’application 
mondiale NaviTabi une trentaine de courses 
d’orientation à découvrir sur le territoire 

drouais. Toutes sont gratuites et libres d’accès à tout 
moment. Il suffit de télécharger l’application gratuite 
sur son smartphone et de découvrir, à son rythme, un 
parcours. Les courses de Hugo Heuline sont identifiées 
avec la mention CDCO 28. Certaines relient différents 
monuments ou points caractéristiques de la ville ou  
de la région, avec plus ou moins de difficultés.  

Le saviez-vous
PLEIN-AIRPour ses quarante-cinq licenciés 

mais aussi pour tous ceux qui 
veulent découvrir ce sport, l’Espad 
organise régulièrement des courses 
d’orientation en forêt de Dreux, de 
Châteauneuf-en-Thymerais, autour 
du plan d’eau de Mézières-Écuelles 
mais également dans les rues de 
Dreux et Vernouillet. La progression 
de chacun passant par l’entraînement, 
des séances ouvertes à tous, 
licenciés ou non, sont organisées 
chaque week-end. Fin février, c’est un 
total de quarante-trois personnes de 
tous âges et de tous niveaux qui sont 
venues un dimanche matin en forêt 
de Dreux sur les différents parcours 
et les différents horaires proposés. 

Devant l’intérêt croissant pour la 
course d’orientation, des projets de 
parcours permanents sont en cours 
à Dreux, Nogent-le-Roi et Lucé. 
L’Espad travaille également avec les 
associations sportives scolaires pour 
la découverte de ce sport. 

  Infos  
complémentaires 

 •  L’Espad se divise en 
trois sections : la course 
d’orientation (45 licenciés), 
le triathlon et le trail (12 
licenciés). 

•  Le bureau du club est 
composé de Hugo Heuline 
(président), Sylvie Pelletier 
(secrétaire) et Delphine 
Lejeune (trésorière). Le comité 
départemental est composé 
de Hugo Heuline (président), 
Séverine Bedu (secrétaire), 
Christophe Lusurier (trésorier), 
Sylvie Pelletier et Delphine 
Lejeune (administratrices). 

•  L’école est animée par Hugo 
Heuline, Dimitri Rimbault et 
Maxime Hatrel (stagiaire en 
formation). 

•  Renseignements par mail : 
espad.info@gmail.com,  
sur leur site Internet :  
https://espad.info ou leur 
page Facebook @ESPAD28.  

  Portraits croisés 

Amandine Gatineau 
Licenciée au club Espad 

« J’ai fait de l’athlétisme et sur les 
conseils de mon papa qui connaissait 
la course d’orientation, j’ai essayé et 
ça me plaît beaucoup. C’est bien, on 
court, on a une carte, on réfléchit sur 
son parcours, on est en forêt. »

Mathieu Monchaux 
Sponsor du club  

« J’ai été un des premiers 
partenaires de l’Espad avec mon 
restaurant le Flashback. J’ai ainsi 
découvert la course d’orientation à 
laquelle j’ai pris goût. Je continue à 
pratiquer en famille et j’ai initié des 
amis, mes parents, mes enfants. 
Et je suis à nouveau partenaire du 
club avec IAD France. » 

Yohann Dony 
Ami de l’Espad 

« J’ai joué pendant trente ans au 
volley avant de découvrir la course 
d’orientation que je pratique à pied 
ou en vélo. Depuis quelques temps, 
ma fille de 7 ans m’accompagne 
dans cette activité. Une belle 
occasion de découvrir ensemble la 
forêt et les sports nature. » 

Guillaume Even 
Orienteur 

« J’ai pratiqué la course d’orientation 
au plus haut niveau national grâce 
à mon père Gabriel qui fut un des 
précurseurs de ce sport en France. 
Avec l’âge, je pratique moins et 
me suis mis au basket. Mais avec 
les restrictions sanitaires pour les 
sports de salle, je refais de la course 
d’orientation. En vacances à Ivry-
la-Bataille, j’ai appris qu’une course 
était organisée en forêt de Dreux. 
Avec mon épouse qui découvre 
aussi cette activité, nous avons 
souhaité y participer et surtout 
rencontrer Hugo, l’organisateur qui 
est très investi. Le développement 
de la course d’orientation est 
une bonne chose : c’est ludique, 
accessible à tous les niveaux et 
en plein-air. Avec la compétition, 
on peut ensuite découvrir toute 
la France et ses merveilleux 
paysages. » 

 Philippe PONCIN
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agenda
  13, Place Mésirard 
28100 Dreux

Ouvert du mercredi au dimanche
de 14h à 18h
Renseignements exposition :
02 37 38 87 54 - poste 87 51
Réservations scolaires :  
Visites /Ateliers
02 37 38 87 54 - poste 83 17
visites@ville-dreux.fr

Vos rendez-vous à l’ar[T]senal

Numérique (facebook/Instagram et 
chaîne youtube) et en présentiel

DU 12 FÉVRIER AU 30 MAI

Exposition  
Inspiré.e.s - Acte 1 : Peintures

L’exposition voit le jour deux années 
après l’exposition Héri[T]ages qui avait 
pour enjeu de montrer un large panel 
de média de la création contemporaine 
revisitant les Beaux-Arts et les Arts 
décoratifs. Dans la filiation de celle-ci 
née la série Inspiré.e.s qui à chaque 
saison présentera au Centre d’art 
contemporain l’ar[T]senal un 
group show dédié à un médium 
de la création. Une des missions 
principales du lieu est de permettre 

l’accès, mais également l’éducation 
de chacun aux arts visuels. Proposer 
une exposition par support de 
création, c’est offrir le temps de le 
décrypter, d’entrer dans son histoire, 
de l’expérimenter et de s’émerveiller 
de la multiplicité de ses formes.
du mercredi au dimanche de 14h à 
18h. Nocturne le jeudi jusqu’à 20h

> Renseignements : 02 37 38 87 51
> Entrée libre

 À l’ar[T]senal

Vous souhaitez en savoir plus sur 
cette exposition ?  Consultez les 
pages 22-23 de votre magazine.

  Musée d’Art et d’Histoire 
  5, Place du Musée 
28100 Dreux

Horaires d’ouverture :
de 14h à 18h le lundi, mercredi, 
jeudi, vendredi et le dimanche  
de 15h à 18h (Gratuit le dimanche)
(Fermé les jours fériés)
musee@ville-dreux.fr

Inscriptions et réservation : 
Tél : 02 37 38 55 75
(sous réserve d’annulations 
en fonction des directives 
gouvernementales)

En fonction de l’évolution 
du contexte sanitaire :
•  Les inscriptions se font sur

réservation (pour toutes les
animations)

•  En attendant la réouverture
du musée, retrouvez nos deux
webseries, « La minute de
Delphine » et « Les Mystères de
Dreux » sur YouTube Dreux Officiel

Les jeudis du musée sont l’occasion 
de découvrir des pièces importantes 

des collections, à travers le contexte 
de leur création. Chaque œuvre 
est associée à l’évocation de la 
personnalité de l’artiste.

Le Musée-philo est une réunion de 
personnes de tous âges, de toutes 
origines, animées du même désir de 
réflexion et d’échange intellectuel. 
Marcel Mas propose une discussion 
sur des sujets variés relevant des 
préoccupations contemporaines. 
Il présente le problème, lance et 
organise le débat. Chacun y a accès 
dans le cadre de règles d’échanges 
égalitaires favorisant la participation 
de tous. Parler n’est cependant pas 
une obligation

Les Amis du Musée vous convient 
à la découverte des collections du 
Musée. Il s’agit de coups de cœur, 
présentés « comme à la maison », 
dans les salles d’exposition. Un beau 
moment pour se réunir le dimanche 
et discuter d’art, tout simplement.

Les ateliers du mercredi : 
Les cours d’arts plastiques du musée 
permettent au jeune public de s’initier 
à différentes techniques : pastel, 
peinture, argile sont au rendez-
vous. En fin d’année, les artistes en 
herbe vous présentent leur travail 
dans les salles d’exposition. Petites 
et grandes œuvres dialoguent pour 
le plaisir de tous. Matériel fourni. 
Exposition des travaux au sein du 
Musée du 30 juin au 4 juillet 2021.

>  Ateliers pour 5 à 10 ans : de 14h
à 15h30

>  Ateliers pour 11 à 16 ans : 16h
à 17h30

•  Inscription au Guichet unique.
• Tarifs en fonction du revenu.
•  Pièces justificatives à fournir

par les usagers (Drouais et hors
commune) : carnet de santé, livret
de famille, justificatif de domicile,
attestation d’assurance.

•  Pour les Drouais uniquement,
la feuille d’imposition 2019, les
prestations CAF et autres revenus.
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6 MAI

Les jeudis du Musée 
Henri Gervex, Portrait de Mme X, 
19e siècle
> Par Nathalie- Farge,  
docteur en Histoire de l’art
de 16h30 à 18h30  
> Gratuit et sur réservation. 

  Musée d’Art et d’Histoire 

22 MAI

Musé philo
Y a-t-il une vertu de l’oubli ?

> Par Marcel Mas, philosophe
de 17h à 19h 
> Gratuit et sur réservation. 

  Musée d’Art et d’Histoire 

3 JUIN

Les jeudis du Musée 
Portrait présumé de Marie 

d’Autriche

de 16h30 à 18h30 
> Gratuit et sur réservation. 

  Musée d’Art et d’Histoire 

26 JUIN

Musé philo
Sexe et morale

> Par Marcel Mas, philosophe
de 17h à 19h
> Gratuit et sur réservation. 

  Musée d’Art et d’Histoire 

27 JUIN

Une œuvre, un ami 
Balthazar Van Den Bossche, 
L’Atelier du peintre et L’Atelier  

du sculpteur, XVIIe siècle

>  Par Christophe Guillouet,  
ami du Musée. 

de 15h30 à 16h
> Gratuit et sur réservation. 

  Musée d’Art et d’Histoire 

Atelier de peinture  
et d’expression créatrice 
intergénérationnel 
Tous les mercredis de 10h30 à 
11h30 de 15h à 16h, de 17h à 18h30  

  Maison Proximum 
Dunant-Kennedy 

Tous les jeudis de 17h à 18h30 
  L’ar[T]senal 

Dans un espace vibrant de couleurs, comme une enveloppe 
chaleureuse,  l'atelier accueille ensemble : enfants, adolescents et 
adultes pour le JEU de PEINDRE, tracer et modeler. Inspirée de la 
pédagogie d'Arno Stern, l'activité propice à l'éveil de la créativité 
conduit à l'ineffable plaisir qu'elle suscite. De sa présence attentive 
soutenante, Marielle accompagne le geste et soutient l'évolution de 
chacun dans son expression personnelle et la maîtrise de son jeu.

R E N S E IG N E M E N T S  : 

Animatrice : Marielle au 06 21 00 34 06
L’ar[T]senal au 02 37 38 87 51
Bibliothèque Dunant-Kennedy au 02 37 50 16 68

INTERGÉNÉRATIONNEL
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BALADE  
entre ville et nature 
Tous les mardis et jeudis,  
la maison Proximum des Bâtes 
vous propose de prendre un bon 
bol d’air avec une activité “ marche 
à pied ” de 9h15 à 10h45. 
Chaque participant aura le plaisir 
de se retrouver, d’échanger et de 
partager un moment convivial et 
sportif !
Cette sortie est ouverte à tous 
(débutants et confirmés âgés de 17 
ans minimum). Parcours entre 5 et 
10 km et encadrés par les agents 
de l’équipement public. Pour 
respecter les règles sanitaires en 
vigueur, des petits groupes seront 
formés lors des sorties. 

  
Maison Proximum 
Dunant-Kennedy 
Gratuit  
Renseignements et 
réservations au 02 37 38 55 71

Mercredi : 9h-12h et 14h-18h  
Jeudi : 16h30-18h  
Vendredi : 16h30-18h  
Samedi : 14h-19h 

Pour les scolaires sur inscriptions : 
Jeudi : 9h-12h et 14h-16h30 
Vendredi : 9h-12h et 14h-16h30 

Animations Seniors
Renseignements au secrétariat de l’ODARPA : 02 37 64 16 60 

DU 23 MAI AU 27 MAI

Croisière sur le Rhône et la Camargue
(Possibilité de report en septembre selon les directives gouvernementales) 
5 jours/4 nuits
L’essentiel de la Provence et de la Camargue > Tarif : 990 € (tout compris)
Renseignement au bureau de l’Odarpa.

26 MAI

Mange-moi si tu peux, ou 

l’histoire des 3 petits cochons

à 13h45 

  Bibliothèque du Lièvre d’Or

à 15h

  Bibliothèque des Bâtes
Gratuit sur réservations - 02 37 50 16 68

Lecture 
& écriture

Élection de Miss Eure-et-Loir 
pour les jeunes filles de 15/17 ans
La cérémonie se déroulera  
le 15 mai prochain à huis-clos, à 
la maison Proximum Sainte-Ève. 
20 candidates seront en lice. 
Élection organisée par le Comité 
15/17 Eure-et-Loir. Retransmission 
sur Facebook (Comité Miss 15/17 
Eure-et-Loir) et Instagram  
(@comitemiss15/17eureetloir).  
Résultats vers 17h. 
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15 MAI

Le Tour d’Eure-et-Loir
à partir de 16h 

  Les cyclistes arrivent  
par la Rue Sam Isaacs

www.tour-eure-et-loir-cycliste.com

2 PASSAGES :
• Rue Commandant Beaurepaire
• Rue de la Grande Falaise
• Rue Lafayette
• Rue Jean Mermoz
• Avenue Léonard De Vinci
• Rue du Président Wilson
• Rue de Billy
• Rue du Bois-Sabot
• Rue Ernest Renan
• Rue Jean Cauchon
• Rue des Marchebeaux
• Rue des Teinturiers
• Rue des Embûches

• Rue Esmery Caron
• Rue des Gaults
• Rue Loiseleur Deslongschamps
• Boulevard Jean Jaurès
• Avenue Général Leclerc

Passage sur la ligne d’arrivée 
pour une seconde boucle

  Rue des Fontaines

ATTENTION 
>  ACCÈS DIFFICILES  

DES PARKINGS MÉSIRARD  
ET MÉTEZEAU

>  ENTRÉES BLOQUÉES de 
15h30 à 16h30 et SORTIES 
BLOQUÉES de 16h à 16h30

>  CIRCULATION PERTURBÉE 
de 15h30 à 17h30 sur tout le 
parcours de la course.

  Maison de Justice  
du Drouais 
1 place Paul Doumer 
02 37 38 84 21

PERMANENCE PRINCIPALE : 
Point d’Accès au Droit
5 rue du Docteur Michel Gibert 
28000 Chartres

L’association accueille, écoute et 
informe les victimes d’infraction 
pénale sur leurs droits. Difficultés 
avec un employeur, séparation ou 
encore problèmes entre locataires 
et propriétaires : les juristes peuvent 
renseigner le public sur des 
questions juridiques sans rapport 
avec une procédure pénale. Gratuit 
et confidentiel, France Victimes 28 
a plusieurs lieux de permanences 
sur Dreux et Vernouillet.

LUNDI, MARDI, ET JEUDI

  Hôtel de police 
Place Evesham

Lundi, mardi, et jeudi
> de 9h à 12h30 et de 13h30 à 17h

Vendredi et mercredi
> de 9h à 12h30

  Maison de Justice du 
Drouais 1, place Paul 
Doumer

Lundi, mardi, mercredi et jeudi
> de 13h à 17h

Vendredi
> de 9h à 13h

  Maison de Sécurité du 
Quotidien – Maison des 
associations des Oriels 
Place des Oriels

Mardi
> de 9h à 12h

  Maison Proximum des Bâtes 
Boulevard de l’Europe

Vendredi
> de 14h à 17h

  Maison des Usagers 
Centre hospitalier 
Avenue J.F Kennedy

Mercredi
> de 9h à 12h
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Animations 
Jeunesse 13/17 ans 
et 17/25 ans  
(selon les animations)
Renseignements au 02 37 38 87 81/ 
06 45 96 65 22 
polejeunesse@ville-dreux.fr 
> Activités gratuites et sur réservation

19 MAI

Atelier flocage (personnalise  
le vêtement de ton choix) 
13/17 ans
de 14h à 16h

  Micro-Folie – Maison Proximum 
Dunant-Kennedy

Raid Aventure – Paint-ball/
Accrobranche  
de 14h à 17h30

  Raid Aventure 
Domaine de Comteville

Urban’s animations - 13/17 ans
de 14h à 18h

  Parc Marie-Amélie - Skate parc

21 MAI

Tournoi 6T CUP - À partir de 13 ans 
à 18h

  Stade du Vieux-Pré

26 MAI

Atelier flocage (personnalise  
le vêtement de ton choix) 
13/17 ans
de 14h à 16h

  Micro-Folie – Maison Proximum 
Dunant-Kennedy

Urban’s animations -13/17 ans
de 14h à 18h

  Place des Oriels – Dunant-Kennedy

28 MAI

Tournoi 6T CUP - À partir de 13 ans 
à 18h

  Stade du Vieux-Pré

2 JUIN

Atelier light painting - 13/17 ans
de 14h à 16h

  Micro-Folie – Maison Proximum 
Dunant-Kennedy 

4 JUIN

Tournoi 6T CUP - À partir de 13 ans 
à 18h

  Stade du Vieux-Pré

DU LUNDI AU VENDREDI

Répétitions et enregistrements 
13/17 ans
de 13h30 à 18h

  Studio 14 - Maison de quartier 
des Rochelles

LES MERCREDIS 

Tennis - 13/17 ans
de 13h30 à 16h

  DAC Tennis

Atelier doublage - karaoké 
13/17 ans 
de 14h à 16h

  Studio 14 - Maison de quartier 
des Rochelles

Atelier manga  
13/17 ans 
de 14h à 17h30

  Accueil jeunes maison Proximum 
des Bâtes
  Accueil jeunes maison Proximum 
Dunant/Kennedy
  Accueil jeunes maison Proximum 
des Rochelles

(en fonction de l’évolution de la 
crise sanitaire, les ateliers pourront 
être proposés à distance)

Golf - 13/17 ans
de 14h à 17h

  La Vaucouleurs golf  
Civry-la-Forêt (Houdan)

Atelier coaching 
Prépare ton oral 
13/17 ans
de 14h à 17h

  Bureau Information Jeunesse

ACCUEIL JEUNES (13/17 ans)

Du lundi et vendredi  
de 13h30 à 18h

  Accueil jeunes maison Proximum 
des Bâtes
  Accueil jeunes maison Proximum 
Dunant/Kennedy
  Accueil jeunes maison Proximum 
des Rochelles

BUREAU INFORMATION JEUNESSE

Du lundi au vendredi de 10h à 12h 
et 13h30 à 17h30. Le dernier samedi 
du mois de 9h à 12h.

   8 sis, cour de l’Hôtel-Dieu 
Tél 02.37.38.55.95 - bij@ville-dreux.fr

maison 
des parents 
et des enfants

  
Maison des Parents  
et des Enfants 
2, Place Evesham 
02 37 38 55 14 
pif@ville-dreux.fr 
www.dreux.com

Horaires d’ouverture :
•  Pendant les vacances scolaires 

du lundi au vendredi de 9h30 à 
11h (sauf le jeudi) et de 13h45 à 
15h et de 15h30 à 16h45

•  Hors vacances scolaires  
du lundi au vendredi de 9h30 à 
11h (sauf le jeudi) et de 13h45 à 
15h et de 15h30 à 16h45

> Entrée libre

>  Renseignements au :  
02 37 38 55 17 ou 02 37 38 55 32

RENDEZ-VOUS ENFANTS-PARENTS

  Maison Proximum  
Centre-Ville

Mardi
> de 15h à 17h30

Jeudi
> de 8h45 à 12h

  Maison Proximum des Bâtes

Lundi
> de 15h à 17h30

Mercredi
> de 8h45 à 12h

En fonction de l’évolution des règles 
sanitaires liées au COVID-19,  
certaines manifestations peuvent être 
annulées ou reportées.
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TRIBUNE
Expression de la majorité

L’actualité de ce mois de mai, 
sera centrée une fois encore sur 
la lutte contre la pandémie et la 
vaccination contre la Covid-19. Il 
y a quelques jours de nombreux 
élus de la majorité municipale 
ont rejoint Pierre-Frédéric Billet, 
maire de Dreux, au centre de 
vaccination territorial, constater la 
mobilisation de nombreux agents 
de la ville dans l’organisation de la 
vaccination pour nos concitoyens. 
Il s’agissait aussi de mettre 
l’organisation en tension, afin de 
mettre notre fonctionnement en 
situation de « stress » dans la 
perspective d’une vaccination de 
masse qui devrait intervenir dans 
les semaines à venir : aussitôt en 
tout cas, que nous disposerons 
du nombre de doses de vaccins 
nécessaires. Cette organisation, 
est unanimement reconnue par 
les utilisateurs eux-mêmes. Ils 
sont nombreux à nous laisser des 
messages de satisfaction, sur place 
ou sur les réseaux sociaux de la 
ville.

Un effort sans précédent

L’effort ne fait que commencer, 
la mobilisation de tous va être 
nécessaire pour réussir cette 
campagne vaccinale qui va entrer 
dans sa phase de « vaccination de 
masse ». A la fin du mois d’Avril, 
on estimait qu’environ 20% de la 
population du département était 
vaccinée. C’est dire l’ampleur de 
la tâche qui se présente à nous. 
Il va falloir redoubler d’efforts 
dans les semaines et les mois à 
venir. Le centre de vaccination 
devra fonctionner à plein régime, 
y compris au cœur de l’été, 
nécessitant une présence humaine 
conséquente si l’on veut être à la 
hauteur de ce défi. Le centre de 
vaccination de Dreux-Vernouillet 

est calibré pour accueillir plus de 
1.000 personnes par jour, le test 
grandeur nature du dimanche 25 
avril, auquel avaient été associés 
des personnels du Service 
départemental d’incendie et de 
secours a permis de valider la 
logistique et l’organisation du centre 
installé au Parc des expositions. 
Cette montée en puissance de 
la campagne de vaccination est 
aussi un espoir dans la perspective 
prochaine des premières mesures 
d’un déconfinement progressif où 
l’on entrevoit un début de retour à 
une vie normale.

1.000 réponses à la consultation 
citoyenne

Dans quelques jours, tout le 
monde espère la concrétisation 
des promesses gouvernementales 
avec une réouverture progressive 
des lieux culturels, avec des jauges 
adaptées. C’est aussi l’espoir 
d’une réouverture des terrasses, si 
importantes pour notre vie sociale 
et l’animation de nos villes et 
villages. C’est aussi le souhait de la 
réouverture des commerces, dits 
à tort « non essentiels » garants 
d’un pan de la vie économique, 
avec leur activité, leurs salariés 
trop longtemps condamnés à une 
inactivité forcée. Ce sera aussi pour 
la ville la possibilité de relancer des 
projets ralentis par la force des 
choses, même si un certain nombre 
de promesses ont été tenues. 
Le dernier conseil municipal a voté 
à l’unanimité notre proposition 
pour les nouvelles dénominations 
de rues. Plus de mille personnes 
ont participé au sondage proposé 
dans le cadre de la participation 
citoyenne que nous avons 
souhaitée : le mouvement de 
féminisation des noms de rues est 
engagé et nous baptiserons bientôt 

trois nouvelles voies aux noms 
d’Édith Piaf, Olympe de Gouge 
et Joséphine Baker. Concernant 
cette dernière, l’un de ses petits-
fils nous a dit avoir été touché par 
cette initiative. Une belle unanimité 
s’est également dégagée autour de 
la proposition de Pierre-Frédéric 
Billet de baptiser le stade de Oriels 
du nom de Mohamed Zgoud, 
récemment disparu, dont tout le 
monde a reconnu l’implication 
dans la vie du quartier pendant 
des décennies. Il a fait partie de 
ces gens qui n’ont jamais rien 
demandé, qui travaillaient et qui ont 
fait énormément pour la cohésion 
entre les gens. Beaucoup ont été 
émus de cette proposition. C’était 
un personnage très positif dans le 
quartier, qui a fait que des enfants 
se sentent concernés par la vie en 
société. 
L’espoir d’un retour progressif à 
la vie normale se traduira aussi 
à la mi-mai de la reprise de la vie 
sportive, indispensable à l’équilibre 
de nos concitoyens, trop longtemps 
privés de leur activité favorite. Les 
disciplines phares pour les sportifs 
de la ville que sont le football, le 
handball, le basket sont à l’arrêt 
depuis près d’un an. C’est par le 
cyclisme que l’espoir va revenir à la 
mi-mai. Le samedi 15, nous aurons 
le plaisir d’accueillir le peloton 
du Tour d’Eure-et-Loir, l’une des 
premières courses à étapes à être 
autorisée depuis bien longtemps. 
Un peloton de 150 coureurs fera 
étape dans notre ville... premier 
signe précurseur, tout le monde 
l’espère, d’un retour tant attendu à 
la vie d’avant. 
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TRIBUNE
Expression de l’opposition

 Unis pour Dreux
Démocratie locale,  
vrai faux-semblant

A l’approche de la fin de cette 
première année de mandat, 
qu’en est-il de notre démocratie 
locale dont on nous a promis la 
modernisation et l’ouverture ?

Se donner les moyens  
de ses ambitions

A Dreux, peu de semaines passent 
sans que M. le Maire nous annonce 
un nouveau grand projet, souvent 
accompagné d’une promesse de 
consultation citoyenne. La fameuse 
démocratie participative. Celle-ci 
est autant claironnée qu’elle n’est 
réellement appliquée. Reconnaissons 
que ce n’est pas chose aisée, en 
particulier en pleine crise sanitaire. 
Certes, les projets ne peuvent pas 
être mis en sommeil, mais pour être 
menée avec sérieux, une consultation 
citoyenne prend du temps. Pourquoi 
cet empressement ? Les décisions 
seraient-elles déjà prises ?

Prenons l’exemple de la 
requalification de la Place Rotrou 
et de l’aménagement du Quai 
aux Arbres. Bien que conseillers 
municipaux, nous avons découvert 
les projets sur Facebook (post du 
22 Mars). Il y a également une vidéo 
sur YouTube datée du 16 Mars. La 
communication principalement 
digitale a ses limites, d’autant plus 
lorsque comble de malchance le 
site de la ville est indisponible à la 
suite de l’incendie sur le site OVH de 
Strasbourg abritant des serveurs. 
La date limite pour envoyer des 
contributions était fixée au 30 Avril 
alors que ces sujets sont sur la 
table depuis le début du mandat.

Autre exemple : l’espace vert décidé 
sur l’ancien site De Maville, situé 
Boulevard Jean Jaurès. Aucune 
concertation. Or les Drouais sont 

désireux de s’exprimer, preuve en 
sont les milliers de signatures de 
la pétition contre l’implantation 
d’un deuxième cinéma à Dreux. 
Pourtant, ces voix-là M. le Maire ne 
les entend pas et s’obstine.

Que sont devenus les comités 
Proximum ?

On nous avait annoncé un « big 
bang » pour leur redonner vie. Un an 
après, non seulement nous n’avons 
pas vu le début du commencement 
d’une revitalisation de ces conseils 
d’habitants, mais pire, un silence 
assourdissant et une opacité gênante 
viennent répondre à l’engagement 
des précédents représentants. Ont-
ils un ou des élus référents ? Les 
élus de l’opposition n’ont aucune 
information et ne sont pas invités à 
y participer eux-mêmes. Comment 
sont composées ces assemblées ? 
Sont-elles constituées et quelle est 
leur feuille de route ? Aucune réponse.

La démocratie passe aussi par le 
respect des citoyens élus.

A plusieurs reprises lors des 
Conseils municipaux, nous avons 
soumis nos interrogations sur 
de nombreuses délibérations, 
qu’il s’agisse de dépenses ou 
d’embauches nouvelles, de 
subventions, de projets urbains ou 
économiques comme la patinoire 
d’Otium. Nous avons ainsi fait 
part de notre étonnement de voir 
des conventions d’occupation à 
titre précaire signées avec des 
personnes qui ont été par ailleurs 
très actives pendant la campagne 
électorale.

Les réponses, quand nous en 
avons, sont rarement satisfaisantes. 
Maintenant que les séances sont 
disponibles en vidéo chaque 
Drouais pourra le constater. La 
majorité se contente de nous 

indiquer son intention de nous 
transmettre par écrit des réponses 
détaillées après le conseil. Pratique 
usuelle pour « botter en touche » 
comme on dit. Nous attendons 
toujours ces réponses.

La seule fois où nous avons été 
sollicités pour trouver un consensus 
concerne le rachat de l’église 
Sainte-Thérèse dans le quartier 
Prod’Homme. Ce rachat nous a été 
présenté au Conseil municipal du 
18 Février 2021 sans avoir vérifié 
au préalable qu’aucune autre 
procédure d’achat n’était en cours. 
Or c’était le cas. En conséquence, 
la Mairie va devoir user de son droit 
de préemption pour casser la vente 
assumant au passage un surcoût. 
Nous avons soutenu cette décision 
car nous maintenons qu’il est dans 
l’intérêt général des Drouais, et 
en particulier des habitants du 
quartier, que l’avenir du site et du 
bâtiment de l’église Sainte-Thérèse 
puisse se construire autour d’un 
projet municipal avec une vraie 
concertation citoyenne.

L’art de la politique, quand elle est 
bien faite, se manifeste dans la 
capacité à faire correspondre ses 
actes à ses promesses, en un mot, 
à réellement agir sur le réel sans 
rester dans l’incantation ou les 
grands discours.

La démocratie locale, chères 
Drouaises, chers Drouais, ne 
se porte pas mieux aujourd’hui 
qu’elle ne se portait hier, avec cette 
nouvelle majorité qui s’inscrit ainsi 
dans la lignée de la précédente.

La liste Unis pour Dreux

unispourdreux@gmail.com
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ÉLECTIONS

2021

DÉPARTEMENTALES
RÉGIONALES DES

20 et 27 JUIN

PARTICIPEZ À LA VIE CITOYENNE

VOTRE RÔLE

POUR S’INSCRIRE :

u Vérifier l’identité de l’électeur
u Faire signer les électeurs sur la liste d’émargement
u Assister le Président lors du dépouillement

•  Remplir le formulaire en ligne disponible
sur l’application mobile «Dreux, ma ville»
et sur les réseaux sociaux (https://forms.gle/FVMvG9XnQ4BxwAVs7)

FLASHER CE CODE


